
MUNICIPALITÀ 8
Chiaiano - Marianella - Piscinola - Scampia

PROCESSO VERBALE DELLA SEDUTA CONSILIARE DEL 12 APRILE 2023

L’anno 2023, addì 12 del mese di Aprile, convocato nei modi di legge per le ore 8:00 con notifica ai Sigg.
Consiglieri depositata agli atti, si riunisce il Consiglio della Municipalità 8 per la trattazione dei seguenti
argomenti iscritti all’ordine del giorno: 
1. Presa d’atto della sentenza n. 3436/23 della II Sezione del Consiglio di Stato - Surroga del Cons.re
Giovanni Marino con il Cons.re Raffaele Salzano;
2. Espressione del parere ai sensi dell’art. 32 comma 5 del Regolamento delle Municipalità e dell’art. 88
comma 2 dello Statuto sulla deliberazione di G.C. n. 69 del 23/3/2023 di proposta al Consiglio relativa a
“Approvazione D.U.P. 2023/2025”;
3. Espressione del parere ai sensi dell’art. 32 comma 5 del Regolamento delle Municipalità e dell’art. 88
comma 2 dello Statuto sulla deliberazione di G.C. n. 77 del 29/3/2023 di proposta al Consiglio relativa a
“Istituzione del Garante per i Diritti della Persona con disabilità”;
4. Espressione del parere ai sensi dell’art. 32 comma 5 del Regolamento delle Municipalità e dell’art. 88
comma 2 dello Statuto sulla deliberazione di G.C. n. 11 del 26/1/2023 di proposta al Consiglio relativa a
“Modifica dell’art. 4 comma 1 lett. A) del Regolamento per la disciplina del Garante dei diritti dei dete-
nuti e delle persone private della libertà personale - Atto senza impegno di spesa”;
5. Espressione del parere ai sensi dell’art. 32 comma 5 del Regolamento delle Municipalità e dell’art. 88
comma 2 dello Statuto sulla deliberazione di G.C. n. 58 del 16/3/2023 di proposta al Consiglio relativa a
“Approvazione del Regolamento per la definizione agevolata delle controversie tributarie pendenti ai
sensi dell’articolo 1 commi 186-204 della Legge 29/12/2022 n. 197”. 

Presiede la seduta la Vicepresidente, Anna Distinto, la quale informa che il Presidente della Municipalità
non potrà essere presente a causa di impegni sopravvenuti.

Assiste in qualità di Segretario il Direttore della Municipalità, Dott. Giuseppe Imperatore.

La Vicepresidente dichiara aperta la seduta alle ore 9:14 e invita il Segretario a procedere all’appello no-
minale dei presenti.

ANDREOZZI LUIGI P LOFFREDO CARMINE P
BOTTONE SALVATORE P MARINO GIOVANNI A
CORRADO ALESSANDRO P MARINO MARIAROSARIA A
DE VITO AMLETO P MARTELLI ALESSIA P

DI CLEMENTE VINCENZO P MINCIONE PATRIZIA P
DI DONATO LUISA P MUSELLA SALVATORE P

DI GIACOMO SALVATORE P PASSARO SALVATORE P
DI GUIDA PASQUALE P POLVERINO VINCENZO P
DI VAIO STEFANO P RANNO ROSARIO P

DISTINTO ANNA P RIZZO PASQUALE P
ESPOSITO GIUSEPPE P RUGGIERO FRANCESCO A
ESPOSITO SALVATORE P RUSCIANO GERARDO A
FRANCO GIAN LUCA A RUSCIANO ROSA P

FRONCILLO RITA A SCHIANO TOMMASO P
GRASSO ANTONIO A SCHIATTARELLA MAURO P
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Presenti n. 23 Consiglieri, la seduta è validamente costituita.

Nomina scrutatori: Cons.ri Schiano, Di Donato ed Esposito Salvatore.

9:20 Escono i Cons.ri Schiattarella ed Esposito Salvatore ed entra Grasso.

9:24 Cons.re Polverino 
Relativamente al Campo Rom di Via Cupa Perillo, sottolinea che il Presidente nella scorsa seduta di Con-
siglio ha illustrato ciò che è stato deciso all’ultimo tavolo tenutosi in Prefettura, al quale hanno partecipa-
to anche amministratori comunali. Precisa che ad oggi il Presidente non si è espresso in merito, come del
resto la maggioranza del Consiglio, e sembrerebbe addirittura che la maggioranza non sposi appieno la li-
nea d’azione venuta fuori dal tavolo prefettizio, ossia allocare i Rom nelle abitazioni sequestrate alla ca-
morra e attualmente nelle disponibilità del Comune o quant’altro. Esistono risorse disponibili in Bilancio
comunale da utilizzare entro il 31 dicembre 2023 per la bonifica dell’area e la conseguente riapertura del-
lo svincolo dell’Asse Mediano; se non utilizzate entro la scadenza, tali risorse andranno perse. 
Anche al Presidente della I Commissione consiliare, Di Clemente, era stato chiesto di istituire una Com-
missione permanente ad hoc, ma nulla è stato fatto.  
Denuncia che nell’area c’è un grave problema di salute pubblica per l’alta incidenza tumorale e chiede di
organizzare un sopralluogo per verificare lo stato della situazione.
Chiede inoltre spiegazioni in merito alla ripartizione delle risorse finanziarie destinate alla Municipalità,
che sembrerebbe avvenuta per volontà della Giunta in modo arbitrario.
Risulterebbe che per i vari istituti scolastici di ogni ordine e grado, per gli impianti sportivi e per le sedi
municipali non siano stati programmati interventi di manutenzione ordinaria e straordinaria in base a una
relazione dettagliata da parte dell’Ufficio Tecnico. Lo stesso dicasi per la quota parte destinata alla manu-
tenzione delle strade e del verde.
Rileva, inoltre, che la sua richiesta di programmare una seduta consiliare sulla problematica della manu-
tenzione degli alloggi ERP è rimasta inevasa. I residenti di tali immobili versano in condizioni igieniche e
di sicurezza precarie e il Consiglio e la Giunta municipale non si fanno portavoce presso gli Assessorati
comunali di riferimento delle problematiche denunciate. 

9:34 Vicepresidente Distinto
Annuncia che produrrà risposta scritta in merito alle richieste del Cons.re Polverino.

9:35 Cons.re Loffredo
Chiede notizie in merito alla chiusura degli svincoli dell’Asse Perimetrale di Scampia. Il Presidente ha in-
formato di aver inviato una lettera agli organi competenti, ma non vi è stata data risposta, e attualmente la
situazione appare drammatica e di difficile risoluzione. La viabilità nella Municipalità è fortemente com-
promessa, e i residenti vivono grossi disagi. Il Consiglio intero deve assumere un atteggiamento propositi-
vo e incisivo al riguardo. Chiede di mettere in votazione un documento per un sopralluogo sull’Asse Peri-
metrale per capire l’effettivo stato dei lavori in essere. 

9:39 Vicepresidente Distinto
In merito alla richiesta del Cons.re Loffredo, conferma che esiste una reale esigenza di intervento e chiede
al Consigliere stesso di produrre un documento da mettere in votazione.
Entra nel merito dell’ordine del giorno e nomina scrutatore Polverino, non essendo più presente Salvatore
Esposito.
Chiede al Direttore di illustrare il primo punto all’ordine del giorno.

9:40 Direttore Imperatore
Informa che a  seguito del  ricorso n.  05297/2021 presentato da  Giovanni  Marino  per  l’annullamento
dell’atto di proclamazione degli eletti del 12.11.2021 alla carica di Consiglieri della Municipalità 8 del
Comune di Napoli, dei verbali delle operazioni dell’Ufficio Centrale Elettorale della Municipalità 8 per
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l’elezione diretta del Presidente e il rinnovo del Consiglio di Municipalità, nonché di ogni altro atto pre-
supposto, connesso e/o consequenziale, la II Sezione del TAR Campania ha disposto, con sentenza n.
06602/2022 pubblicata il 26.10.2022, «la correzione dei risultati della competizione elettorale della 8°
Municipalità del Comune di Napoli, sostituendo al candidato proclamato eletto Sig. Raffaele Salzano il
candidato  ricorrente  Sig.  Giovanni  Marino»  ed  ha  ordinato  che  la  sentenza  medesima  «sia  eseguita
dall’Autorità amministrativa».
Successivamente il Consigliere surrogato Raffaele Salzano ha prodotto ricorso avverso la sentenza  n.
06602/2022 della II Sezione del TAR Campania. Ricorso accolto con  sentenza n. 3436/23 della II Sezio-
ne del Consiglio di Stato.
Il Direttore specifica, inoltre, che la deliberazione in votazione tiene conto anche di quanto previsto dagli
articoli 57 e 59 del Regolamento delle Municipalità del Comune di Napoli.

9:44 Si passa a votare per appello nominale la deliberazione avente a oggetto: Presa d’atto della sentenza
n. 3436/23 della II Sezione del Consiglio di Stato - Surroga del Cons.re Giovanni Marino con il Cons.re
Raffaele Salzano.

ANDREOZZI LUIGI F LOFFREDO CARMINE F

BOTTONE SALVATORE F MARINO GIOVANNI A
CORRADO ALESSANDRO F MARINO MARIAROSARIA A
DE VITO AMLETO F MARTELLI ALESSIA F

DI CLEMENTE VINCENZO F MINCIONE PATRIZIA F
DI DONATO LUISA F MUSELLA SALVATORE F

DI GIACOMO SALVATORE F PASSARO SALVATORE F
DI GUIDA PASQUALE F POLVERINO VINCENZO F
DI VAIO STEFANO F RANNO ROSARIO F

DISTINTO ANNA F RIZZO PASQUALE F
ESPOSITO GIUSEPPE F RUGGIERO FRANCESCO A
ESPOSITO SALVATORE A RUSCIANO GERARDO A
FRANCO GIAN LUCA A RUSCIANO ROSA F

FRONCILLO RITA A SCHIANO TOMMASO F
GRASSO ANTONIO F SCHIATTARELLA MAURO A

Esiti della votazione: Consiglieri presenti 22; favorevoli 22.
La deliberazione è approvata all’unanimità dei presenti.

9:46 La Vicepresidente propone all’Aula di votare per alzata di mano l’esecuzione immediata della deli-
berazione.
La proposta viene approvata all’unanimità.

9:47 Escono i Cons.ri De Vito, Di Vaio e Andreozzi. Entra il Cons.re Salzano.

9:47 La Vicepresidente chiede di entrare nel merito del secondo punto all’ordine del giorno: Espressione
del parere ai sensi dell’art. 32 comma 5 del Regolamento delle Municipalità e dell’art. 88 comma 2 dello
Statuto sulla deliberazione di G.C. n. 69 del 23/3/2023 di proposta al Consiglio relativa a “Approvazione
D.U.P. 2023/2025”. 

9:48 Nasce un acceso dibattito fra i presenti sull’opportunità di rinviare l’espressione del parere. I Cons.ri
Polverino, Passaro e Di  Guida osservano che il DUP è un documento che riveste una notevole rilevanza,
in quanto racchiude i progetti e gli obiettivi che l’Amministrazione Comunale intende raggiungere nel
triennio di riferimento. Logica vuole, quindi, che tale documento sia analizzato e discusso prima in sede
di Commissione Consiliare, per poter poi giungere in modo più consapevole e ragionato all’espressione di
un parere in una prossima seduta consiliare.

Largo Cittadinanza Attiva, 15 - 80145 - Napoli - municipalita8.presidenza@comune.napoli.it - tel. 081-7952165



10:02 La Vicepresidente chiede  di  mettere  ai  voti  per  appello nominale il  rinvio del  secondo punto
all’ordine del giorno e invita il Segretario a procedere in tal senso.

ANDREOZZI LUIGI A LOFFREDO CARMINE F

BOTTONE SALVATORE F MARINO MARIAROSARIA A
CORRADO ALESSANDRO F MARTELLI ALESSIA F
DE VITO AMLETO A MINCIONE PATRIZIA F

DI CLEMENTE VINCENZO F MUSELLA SALVATORE F
DI DONATO LUISA F PASSARO SALVATORE F

DI GIACOMO SALVATORE F POLVERINO VINCENZO F
DI GUIDA PASQUALE F RANNO ROSARIO F
DI VAIO STEFANO A RIZZO PASQUALE F

DISTINTO ANNA F RUGGIERO FRANCESCO A
ESPOSITO GIUSEPPE F RUSCIANO GERARDO A
ESPOSITO SALVATORE A RUSCIANO ROSA F
FRANCO GIAN LUCA A SALZANO RAFFAELE F

FRONCILLO RITA A SCHIANO TOMMASO F
GRASSO ANTONIO F SCHIATTARELLA MAURO A

Esiti della votazione: Consiglieri presenti 20; favorevoli 20.
La discussione del secondo punto all’ordine del giorno è rinviata a una prossima seduta di Consiglio.

10:07 La Vicepresidente chiede di entrare nel merito del terzo punto all’ordine del giorno (Espressione
del parere ai sensi dell’art. 32 comma 5 del Regolamento delle Municipalità e dell’art. 88 comma 2 dello
Statuto sulla deliberazione di G.C. n. 77 del 29/3/2023 di proposta al Consiglio relativa a “Istituzione del
Garante per i Diritti della Persona con disabilità”) e chiede al Direttore di illustrarne i contenuti.

10:08 Direttore Imperatore
Delinea i compiti e le funzioni che l’istituenda figura del Garante per i Diritti della Persona con disabilità
rivestirà all’interno dell’Ente. 

10:09 La Vicepresidente chiede di mettere ai voti per appello nominale il terzo punto all’ordine del gior-
no e invita il Segretario a procedere in tal senso.

ANDREOZZI LUIGI A LOFFREDO CARMINE F

BOTTONE SALVATORE F MARINO MARIAROSARIA A
CORRADO ALESSANDRO F MARTELLI ALESSIA F
DE VITO AMLETO A MINCIONE PATRIZIA F

DI CLEMENTE VINCENZO F MUSELLA SALVATORE F
DI DONATO LUISA F PASSARO SALVATORE F

DI GIACOMO SALVATORE F POLVERINO VINCENZO F
DI GUIDA PASQUALE F RANNO ROSARIO F
DI VAIO STEFANO A RIZZO PASQUALE F

DISTINTO ANNA F RUGGIERO FRANCESCO A
ESPOSITO GIUSEPPE F RUSCIANO GERARDO A
ESPOSITO SALVATORE A RUSCIANO ROSA F
FRANCO GIAN LUCA A SALZANO RAFFAELE F

FRONCILLO RITA A SCHIANO TOMMASO F
GRASSO ANTONIO F SCHIATTARELLA MAURO A

Esiti della votazione: Consiglieri presenti 20; favorevoli 20.
Il Consiglio all’unanimità dei presenti esprime il proprio parere favorevole sulla deliberazione di G.C. n.
77 del 29/3/2023 di proposta al Consiglio relativa a “Istituzione del Garante per i Diritti della Persona con
disabilità”.
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10:12 La Vicepresidente chiede di entrare nel merito del quarto punto all’ordine del giorno (Espressione
del parere ai sensi dell’art. 32 comma 5 del Regolamento delle Municipalità e dell’art. 88 comma 2 dello
Statuto sulla deliberazione di G.C. n. 11 del 26/1/2023 di proposta al Consiglio relativa a “Modifica
dell’art. 4 comma 1 lett. A) del Regolamento per la disciplina del Garante dei diritti dei detenuti e delle
persone private della libertà personale - Atto senza impegno di spesa”) e chiede al Direttore di illustrarne
i contenuti.

10:12 Direttore Imperatore
Chiarisce i contenuti della deliberazione di G.C. n. 11 del 26/1/2023 di proposta al Consiglio e specifica
che la stessa mira sostanzialmente a eliminare il requisito della residenza esclusiva nel Comune di Napoli
ai fini della partecipazione all’elezione a Garante dei diritti dei detenuti e delle persone private della liber-
tà personale.

10:14 La Vicepresidente chiede di mettere ai voti, per alzata di mano, il quarto punto all’ordine del gior-
no.

Esiti della votazione: Consiglieri presenti 20; favorevoli 20.
Il Consiglio all’unanimità dei presenti esprime il proprio parere favorevole sulla deliberazione di G.C. n.
11 del 26/1/2023 di proposta al Consiglio relativa a “Modifica dell’art. 4 comma 1 lett. A) del Regola-
mento per la disciplina del Garante dei diritti dei detenuti e delle persone private della libertà personale”.

10:15 Entra il Cons.re Franco.

10:15 La Vicepresidente chiede di entrare nel merito del quinto punto all’ordine del giorno (Espressione
del parere ai sensi dell’art. 32 comma 5 del Regolamento delle Municipalità e dell’art. 88 comma 2 dello
Statuto sulla deliberazione di G.C. n. 58 del 16/3/2023 di proposta al Consiglio relativa a “Approvazione
del Regolamento per la definizione agevolata delle controversie tributarie pendenti ai sensi dell’articolo
1 commi 186-204 della Legge 29/12/2022 n. 197”) e chiede al Direttore di illustrarne i contenuti.

10:16 Direttore Imperatore
Illustra il contenuto della deliberazione di G.C. n. 58 del 16/3/2023 di proposta al Consiglio e sottolinea
che tale Regolamento ha l’obiettivo di facilitare la risoluzione di controversie tributarie pendenti fra i con-
tribuenti e il Comune di Napoli.

10:19 La Vicepresidente chiede di mettere ai voti per appello nominale il quinto punto all’ordine del gior-
no e invita il Segretario a procedere in tal senso.

ANDREOZZI LUIGI A LOFFREDO CARMINE F

BOTTONE SALVATORE F MARINO MARIA ROSARIA A
CORRADO ALESSANDRO F MARTELLI ALESSIA F
DE VITO AMLETO A MINCIONE PATRIZIA F

DI CLEMENTE VINCENZO F MUSELLA SALVATORE F
DI DONATO LUISA F PASSARO SALVATORE F

DI GIACOMO SALVATORE F POLVERINO VINCENZO F
DI GUIDA PASQUALE F RANNO ROSARIO F
DI VAIO STEFANO A RIZZO PASQUALE F

DISTINTO ANNA F RUGGIERO FRANCESCO A
ESPOSITO GIUSEPPE F RUSCIANO GERARDO A
ESPOSITO SALVATORE A RUSCIANO ROSA F
FRANCO GIAN LUCA F SALZANO RAFFAELE F

FRONCILLO RITA A SCHIANO TOMMASO F
GRASSO ANTONIO F SCHIATTARELLA MAURO A
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Esiti della votazione: Consiglieri presenti 21; favorevoli 21.
Il Consiglio all’unanimità dei presenti esprime il proprio parere favorevole sulla deliberazione di G.C. n.
58 del 16/3/2023 di proposta al Consiglio relativa a “Approvazione del Regolamento per la definizione
agevolata  delle  controversie  tributarie  pendenti  ai  sensi  dell’articolo  1  commi  186-204  della  Legge
29/12/2022 n. 197”.

10:22 Cons.re Loffredo 
Legge una richiesta scritta relativa a una proposta di sopralluogo per il 13 Aprile “per capire lo stato dei
lavori sull’Asse Perimetrale di Scampia-Chiaiano, che ad oggi non permette l’apertura degli svincoli arre-
cando un grave disagio alla cittadinanza ed inoltre pericolo alla pubblica e privata incolumità, dovuto alla
paralisi della circolazione”.

10:25 La Vicepresidente chiede di mettere ai voti, per alzata di mano, la proposta del Cons.re Loffredo.
Esiti della votazione: Consiglieri presenti 21; favorevoli 21.
Il Consiglio all’unanimità dei presenti esprime il proprio parere favorevole alla proposta.

10:26 Esce il Cons.re Ranno.

10:28 Cons.re Polverino 
Propone di effettuare un sopralluogo, in data da concordare, anche nel Campo Rom, in previsione della
seduta consiliare in programma il 18 aprile, che ha all’ordine del giorno proprio la trattazione delle pro-
blematiche relative al Campo.

10:30 Cons.re Giuseppe Esposito 
Ritiene che il sopralluogo presso il Campo Rom sia preferibile effettuarlo dopo la seduta consiliare del 18
Aprile, alla quale è stata invitata la Vicesindaco quale testimone dei tavoli istituzionali prefettizi tenutisi
nel tempo e potrà dare informazioni sulle azioni già intraprese per la risoluzione del problema.

10:32 Cons.re Di Clemente
Si dice d’accordo con il Cons.re Esposito, ma sottolinea che la Vicesindaco non è la sola componente del-
la Giunta Comunale a essere competente in materia.

10:34 Esce il Cons. Di Donato. 

10:35 Cons.re Passaro  
Condivide la proposta di fare subito il sopralluogo, al quale devono essere invitati anche gli assessori co-
munali Santagada, Cosenza e Trapanese. Invita il Presidente dalla Municipalità a raccogliere tutti i verbali
delle riunioni tenutesi in Prefettura sull’argomento.  

10:43 Cons.re Franco 
Auspica un intervento immediato e risolutore sulla questione Campo Rom, perché i residenti nella zona
continuano a morire a causa di malattie tumorali.

10:44 Cons.re Polverino 
Sollecita tutti a essere più incisivi sulla tematica Campo Rom, sottolineando che non è una battaglia con-
tro i Rom ma per la legalità. Il problema – dichiara – è molto complesso e si può risolvere solo facendo
fronte comune. Ricorda che il Consigliere comunale Salvatore Guangi è stato finora l’unico ad aver de-
nunciato la problematica in Consiglio Comunale. Propone di invitare alla seduta del 18 Aprile anche gli
Assessori comunali, i Consiglieri comunali e i Sindaci dei Comuni di Mugnano e Melito. 

11:00 La Vicepresidente si dice d’accordo con la proposta del Cons.re Polverino, e non registrando altre
richieste di intervento, dichiara conclusa la seduta.
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Del che è verbale.

   Il Segretario                                                        La Vicepresidente
 Dott. Giuseppe Imperatore                                     Dott.ssa Anna Distinto
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